



Les Amis des Chemins de Ronde

*Association agréée auprès de la Préfecture du Morbihan au titre de l'environnement
Connaissance et protection de la nature par le biais de la promenade côtière*

Dimanche 12 juin 2016

Sur les rives du Belon



Le matin à Riec-sur-Bélon, sur la rive droite du Belon, de l'anse de Penmor à l'anse de Keristinec (5 km, 2h) jolies découvertes, parcours réduit prévu.

Pique-nique à Riec-sur-Bélon

L'après-midi à Moëlan-sur-Mer, sur la rive gauche, de l'allée couverte de Kermeur Bihan au Port du Belon et Kerfany (7 km, 2h 45). parcours réduit prévu.

En fin d'après-midi Goûter à la chapelle St-Philibert. Départ du car vers 18h 00

Retour vers 18h 30 à Lanester, à Vannes vers 19h 45

Le Matin Riec-sur-Belton

Riec-sur-Belton occupe l'espace compris entre deux estuaires, celui de l'Aven et celui de la rivière du Belon. Sur plus de 4 km, les eaux saumâtres mêlées d'eau de rivière et de mer le temps des marées, ont donné ce goût de noisette qui caractérise l'huître plate « de Belon ». C'est aussi une zone d'occupation très ancienne : mégalithes, traces gallo-romaines.



La balade débute à la croix de Kerlatic : les **grands marcheurs** rejoignent le sentier côtier ou GR 34 dans l'anse de Penmor jusqu'à l'anse de Keristinec en longeant le Belon (5 km). les **petits marcheurs** se rendent directement à la chapelle St-Léger où ils retrouveront le GR34 jusqu'à l'anse de Keristinec (3 km).

La **chapelle St-Léger** a été construite en 1850 avec les éléments des deux chapelles situées de part et d'autre du ruisseau (St-Léger et Notre-dame des Grâces, 15°et16°s). Jolie fontaine. Le long du sentier, aperçus sur le Belon et les activités ostréicoles.

A la **Porte Neuve** le sentier contourne (escalier) l'un des plus importants chantier ostréicole de la région, depuis 1872, puis passe au bas du promontoire du château de la Porte Neuve où il a été trouvé autrefois, les restes d'une villa gallo-romaine dont les thermes étaient au bord du Belon. En-dessous du promontoire, au creux d'une anse, la **fontaine St Léger**.

Le sentier suit alors une zone boisée, l'espace naturel protégé de Kergall, beaux arbres, et s'achève au fond de l'anse de Keristinec. Passage sur un petit pont pour accéder à la D24.

Pique-nique dans une salle de la Maison du Temps Libre à Riec-sur-Belton.

L'après-midi Moëlan-sur-Mer

Moëlan-sur-Mer : située à l'intérieur des terres, bordée d'un côté par la rivière du Belon et par l'océan Atlantique au sud-ouest, riche en mégalithes, chapelles, et d'un environnement varié de bocages, plages, rias; trois petits ports : Belon célèbre centre ostréicole, Brigneau et Merrien. Au 20^es. c'est de la mer qu'est venue la richesse de la commune.



Vers 14h 00 tous les ACR se rendent à la belle **allée couverte de Kermeur-Bihan**.

Cette allée couverte est importante : 10m50 de long sur 2m50 de large, avec une cellule terminale. Lors des fouilles en 1882, il fut trouvé des vases, haches, pendeloques, pointes, grattoirs, lames.

Le sentier côtier, très agréable et en sous bois, offre de jolies vues sur la côte de Riec, et à l'arrivée dans l'anse de Lanriot longe un cimetière d'épaves marines.

Chapelle Notre-Dame de Lanriot : une chapelle existait au XVI^e siècle dans cette anse.

Tombée en ruines vers 1863, donnée à la paroisse de Moëlan, les habitants en financent la reconstruction en 1867. Cette chapelle est dédiée à la Vierge protectrice des marins dès le XVII^e siècle.

Emile Jourdan a peint la chapelle et cette peinture se trouve au musée de Pont-Aven.

Le sentier côtier rejoint une route descendant sur le port du Belon.

Port du Belon : célèbre centre ostréicole, est situé face à son homonyme de Riec-sur-Belon.

Le port est animé : nombreux bateaux de plaisance et quelques bateaux de pêche le long des quais. Et les ostréiculteurs vendent leurs huîtres dans le port. De l'autre bout du port un escalier (rampe) permet de reprendre le sentier côtier dont le parcours est plus accidenté : dénivellations rocheuses, passage par une passerelle depuis 2009 au-dessus de la falaise de Beg Pors. Belles vues sur l'estuaire du Belon et la pointe de Penquernéo (côté Riec).

Kerfany Située à l'embouchure de la rivière du Belon, face à Port Manech, Kerfany-les-Pins est la grande plage de Moëlan-sur-Mer, créée vers 1860 avec la vogue des bains de mer.

Une plage de sable fin, dominée par quelques hôtels et villas entourés de pins. Beau point de vue sur Port-Manec'h et les estuaires de l'Aven et du Belon. Depuis la plage, un sentier longeant le camping arrive à un bassin-fontaine et de là, par un passage étroit ou par l'allée des chaumières, accès à la chapelle St-Guénéal.

Chapelle St-Guénéal date du XVIII^es. et s'élève sur le site supposé d'un ancien oratoire. Reconstruite plusieurs fois avec les vieux éléments. Malgré la restauration du toit effectuée en 1958, la dégradation de l'édifice s'est accentuée, menaçant la sécurité d'où sa fermeture en 2011. Une association tente de réunir les fonds pour une nouvelle restauration. La chapelle se trouve à Kermen, ancien village de pêcheurs.

Chapelle St-Philibert, superbe, du 16^es. (1516-1599) dédiée à Saint-Philibert, fondateur d'une abbaye à Noirmoutier, et à St-Roc'h qui protégea Moëlan de la grande peste de 1623 à Quimperlé. Construite en forme de croix de St-Antoine avec 5 arceaux et 3 nefs. Côté Est, l'entrée extérieure est de style gothique mais la voûte est romane. Le porche Ouest abrite des bancs de pierres (réunions, pèlerins). Calvaire. A l'intérieur, charpente en forme de coque de bateau renversée avec de belles sablières sculptées, noter les grandes arches de la nef. Statues en bois polychromes du 16^e siècle.

Goûter près de la belle fontaine-lavoir de St-Roc'h.



Fontaine St-Léger, Porte Neuve.

